

**N**os fêtes de Jeanne d'Arc ne sont pas seulement la commémoration d'événements anciens. Elles sont, pour tous les Orléanais et pour leurs invités, l'occasion d'une méditation. Parce qu'elle était profondément attachée aux **valeurs** qui étaient les siennes, Jeanne a su rassembler les énergies, redonner confiance aux uns et aux autres et relever le défi que constituait la libération d'Orléans.

Le monde a changé. Mais le message reste singulièrement actuel. L'un des principaux défis qu'il nous faut relever aujourd'hui est celui des Droits de l'Homme, celui du droit de tout être humain à vivre dans la liberté et la dignité.

Cela nous invite à des réflexions nouvelles sur le "devoir d'ingérence" lorsque les droits les plus élémentaires de l'homme sont bafoués, sur l'action humanitaire qu'appellent les nombreuses situations de détresse où des peuples entiers se trouvent plongés et sur l'ambitieuse politique de développement qui est, plus que jamais, nécessaire.

C'est parce qu'au cours de ces dernières années, **Bernard KOUCHNER**, Ministre de la Santé et de l'Action Humanitaire, a su être, dans le monde entier, l'avocat efficace de toutes ces causes que notre ville est très honorée de l'accueillir cette année à l'occasion des Fêtes Johanniques.

Jean-Pierre Sueur  
Secrétaire d'Etat,  
Maire d'Orléans